



舟橋中学校だより

Funahashi Junior High School News

令和5年度 9月号 令和5年9月発行

学校の教育目標

「学び」の精神をもち、仲間を思いやり、たくましく生きる生徒の育成

目指す生徒像

- ふ … ふるさとに根ざし、広い世界に羽ばたく生徒
- な … 仲間を思いやり、相手の立場になって考える生徒
- は … 働くことにやりがいを感じ、心と体の健康に努める生徒
- し … 知る喜び、分かる喜びを求めて学び合う生徒



学校行事予定

《9月》

- 21日(木) 地域学校保健委員会 合唱リーダー研修会
- 23日(土) 秋分の日
- 24日(日) 村内川清掃
- 25日(月) 学級討議
- 27日(水) 1年校外学習(富山市)
- 28日(木)、29日(金) 3学年到達確認テスト
- 29日(金) 生徒総会
- 30日(土) 県中学校駅伝

《10月》

- 1日(日) 舟橋村住民運動会
- 2日(月) 通常訪問研修(午後放課)
- 3日(火) 合唱練習開始(放課後)
- 5日(木) 1年生小中合同学習 絵本読み聞かせ
- 7日(土)、8日(日) 県選抜大会
- 7日(土) 県 Jr 陸上
- 8日(日) 県中学校文化祭
- 9日(月) スポーツの日
- 10日(火) 中間評価範囲発表 集金引き落とし日
- 12日(木) 中学校教育課程研究大会 2限後放課 1年生授業(5限)弁当持参
- 16日(月)、17日(火) 中間評価
- 18日(水) 合唱朝練習開始 専門委員会
- 28日(土) 学習発表会・合唱コンクール
- 30日(月) 振替休業

ご意見・ご感想をお寄せください

「仲間と分かり合う」

校長 内生蔵 保人

彼岸の入りを迎え、暑さは少しずつ和らいてきましたが、天気予報では、夏日がもうしばらく続きそうです。

保護者の皆様におかれましては、9月9日(土)に実施した第74回体育大会をはじめ、本校の教育活動にご理解、ご協力いただき感謝申し上げます。

今年度の体育大会は、8月から続く暑さのため、準備、練習の期間から、例年以上に健康への注意が欠かせない行事となりました。ご

家庭での日々の水分等の準備や生活リズムの維持など、保護者の皆様のお陰で、予定通り全てのプログラムを実施することができました。体育大会当日もご来賓、保護者の皆様からのたくさんの応援をいただき、生徒もより一層力を発揮できたものと思います。

さて、今年度の体育大会では例年と同様、各競技でたくさんの名勝負が繰り広げられました。団の熱い応援を受け、一人一人が全力で駆け抜けた100m走、先輩と後輩が抜きつ抜かれつ競い合った1500m走、運を味方に付けながら仲間と協力した興味走、次の走者へと懸命にバトンをつないだリレーなど、勝敗という結果に関わらず、競技中の頑張る姿からは中学生のもつ大きなエネルギーを感じました。

また、体育大会の時期は、学年の枠を超えた生徒同士の関わり合いが増え、お互いの理解が着実に深まっています。特に練習期間における応援合戦に向けたダンスの教え合いでは、応援リーダーが一人一人に声をかけながら丁寧に踊り方を指導しています。

小学校からのつながりの中で、生徒同士は、お互いのことはある程度知っています。そして、応援リーダーは「知っている」後輩に教えよう、と思ひ、後輩は「知っている」先輩に言われるから練習しよう、と思ひます。練習が進むにつれ、応援リーダーは、ただ「知っている」という後輩が、練習をあきらめずに頑張ってくれる後輩だと少しずつ「分かる」ようになります。後輩も、教えてくれる先輩が自分たちのために一生懸命になってくれる人だと「分かる」ようになっていきます。踊りを教える場面だけでなく、一緒に声を出して活動し、汗を流すという貴重な経験を通して、「知っている」仲間が「分かり合える」仲間になる、体育大会はそのようなよさをもつ素敵な行事です。体力的、精神的なたくまさを養うだけでなく、相互理解に基づいた思いやりの心が大きく育つ貴重な行事です。

体育大会という学校行事を経験したことによる、一人一人の成長と、本校ならではの「分かり合える集団」としての成長を糧として、今後も主体的に責任をもって取り組む姿、「学ぶ」姿を大切にしていきたいと考えます。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。



3年生 Let's Roll the Dice

🏆 第74回体育大会 結果 🏆

【競技の部】

- 総合優勝 青団
- 総合次勝 黄団

【応援の部】

- 最優秀賞 赤団

【デコレーションの部】

- 最優秀賞 黄団

【選抜リレー】

- 女子の部 青団
- 男子の部 黄団

【1000m走】

- 1位 I.R.

【1500m走】

- 1位 I.S.

【100m走】

- | | | |
|----|----|--------------|
| 女子 | 1年 | M.Y. |
| | 2年 | O.K. |
| | 3年 | M.T. |
| 男子 | 1年 | D.Y. (新記録) |
| | 2年 | Y.G. (新記録タイ) |
| | 3年 | S.M. T.S. |



第1学年教室より ☆☆☆☆ 「元気一杯の笑顔」

1年生にとって初めての体育大会は、天候にも恵まれ、元気一杯の笑顔がたくさん見られた素晴らしい1日になりました。練習中は、どうしてよいか分からず緊張した面持ちも見られましたが、体育大会を迎えるまでに、先輩から教わってきたこと、友達と協力してできたことなど、先輩や同級生とのたくさんの思い出がで、「絆」をより強くすることができたと思います。この体育大会で築いた絆を大切に「成せばなる」の精神で、今後も元気一杯に学校生活を送ってみたいと思います。

生徒作文より

【学年主任】

- 100m 走や全校リレーで最後まで諦めずに走りきったことが大切だと改めて思いました。来年も頑張りたいです。
- 応援を一番、頑張りました。演舞でどうしてもわからないところがあったので、そこを家で何回も練習をしました。黄団は、最高の演舞をしたと思います。
- 団の皆のために応援や競技を自分なりに頑張ることができ楽しかったし、嬉しかったです。
- どの団も1人1人が、精一杯力を発揮して、とても凄いと思いました。互いに協力し合い、スローガンを達成できたと思います。



第2学年教室より ◆◆◆◆◆ 「新たな一面」 ◆◆◆◆◆

私は毎年、体育大会のある週をとっても楽しみにしています。それはこの時期に生徒達が競技や応援等に一生懸命に取り組む姿や普段とは違う一面を見せてくれるからです。2年生になって約半年たちましたが、今まで聞いたことのないような大きな声で応援をしたり、自分の係の仕事に一生懸命取り組んだりする姿等、この一週間で生徒達の新たな面を知ることができました。生徒達と一緒にとても楽しい時間を過ごすことができました。

生徒の振り返りです。

- 普段関わることのない先輩や後輩と関わり協力することができて嬉しかったです。来年は自分たちが引っ張っていく番なので来年は今年以上に頑張りたいです。
- すばやく練習に取り組んだり、先輩方のサポートに入ったりすることができてよかったです。来年はみんなのまとめ役として団を引っ張っていけるようにしたいです。
- 自分ができることを全力でできたのでよかったです。3年生のようにすてきな体育大会に来年したいです。

来年度は2年生の番です。ずっと一緒に過ごしてきた仲間と、最高の行事を創り上げてほしいです。

【学年主任】



第3学年教室より ▼▼▼ 「力戦奮闘～熱き魂の大決戦を今ここに～」 ▼▼▼

9月9日(土)に第74回体育大会が行われました。3年生は、夏休み中から応援演技の構想を立てて練習をしたり、デコレーションの制作をしたりと、この日に向けて取り組んできました。本番に向けた練習では、日を追う毎に声量が大きくなり、後輩たちに分かりやすく伝えようと身振り手振りを加えながら教える姿が見られました。本番では、熱い気持ちを前面に出し、本気で戦う姿、大きな声で応援する姿、友達を優しく励ます姿がまぶしかったです。体育大会を通してまた一つ殻を破り成長した3年生。多くの感動をありがとう。

【学年主任】

黄団は、団活動では分からない事があれば友達同士や3年生に聞くなどして誰もが積極的に練習に取り組む真面目で元気のある団です。諦めることやただならぬ事もなく一所懸命がんばれる団だったので元気をたくさんもらいました。(黄団 男子)



すごく嬉しかったです。悔し涙もあったけれど、嬉し涙もあって、最後は皆で笑って終わることができました。応援優勝も嬉しいけれど、団員の皆からもっと大事なものをもらった気がするの、それを糧に何事にも取り組みたいです。(赤団 女子)



初めは「勝ちたい」とだけ思っていたけれど、全団が結果に関わらず最後まで全力で競技に取り組む姿を見て、3年生だからこそ、勝ち負けにこだわらず団結して仲間を信じるのが最も大切だと学ぶことができました。(青団 女子)

